

# 事務所通信 リソース

2023年11月号 VOL. 161



安心が私たちの商品です

税理士法人 中央総合会計

URL: <http://www.csk-i.com>

## ■ 旭川事務所 〒070-0037

旭川市7条通13丁目 59 番地 4  
TEL: 0166-25-4131  
FAX: 0166-25-4132  
E-mail: [cyuou@csk-i.com](mailto:cyuou@csk-i.com)

## ■ 北見事務所 〒090-0023

北見市北 3 条東 2 丁目 14 番地  
TEL: 0157-24-8866  
FAX: 0157-24-6108  
E-mail: [cyuou-kitami@mocha.ocn.ne.jp](mailto:cyuou-kitami@mocha.ocn.ne.jp)

## ■ 札幌事務所 〒060-0001

札幌市中央区北 1 条西 7 丁目  
1-1 プレスト 1・7 5 階  
TEL: 011-558-6131  
FAX: 011-558-6132  
E-mail: [cyuou@csk-i.com](mailto:cyuou@csk-i.com)

## ■ 相続税相談センター

税理士法人  
中央総合会計内相談室  
【旭川】 TEL: 0166-25-4139  
【北見】 TEL: 0157-24-8866  
【札幌】 TEL: 011-558-6131

※このリソースは以前のものも含め当事務所のホームページに掲載されています

チャンス!

おしらせ

## 「目からウロコの会計セミナー」開催

当事務所の所長井内敏樹による決算書とは何か? その見方? など、身近で役に立つ話が満載。どなたでもご参加できます。参加ご希望の方は当事務所までお問い合わせください。

日時 旭川アートホテル 12月13日(水) 札幌プレスト1・7 12月15日(金)  
いずれも 13:30~16:00

## 知っところ! 「税」の マメ知識

### 今月のマメ知識 【税金が3年連続で過去最高】

2022年度の財務省の発表によれば、税金は前の年度よりも 4 兆 995 億円ほど増えて 71 兆 1,374 億円となりました。70 兆円を超えたのは初めてで、3年連続で過去最高を更新しています。税金が増えた要因としては、物価高による



消費税金が増えたこと。コロナ禍からの企業業績の回復による法人税金が増加したこと。さらには賃上げの動きが広がったことによる所得税が増えたこと。いわゆる基幹税であるこの3つの税金が、増加したことが要因と考えられます。

税金で一番多かったのが消費税の 23 兆 793 億円、次いで所得税の 22 兆 5,217 億円、法人税の 14 兆 9,398 億円で、この基幹税の合計で 60 兆円を上回っています。リーマンショック後に一番落ち込んだ2009年度の 38.7 兆円と比較すると、約 22 兆円も上回っています。一方で歳出については、新型コロナウイルス感染症や物価高騰に対応する予算を計上などもあり、結果的に使う必要のなくなった不用額が 11 兆 3,084 億円と過去最大となったものの、国債発行収入が国債償還支出を大幅に上回っている状況が続いています。

### 今月の偉人【アルキメデス】

アルキメデスは古代ギリシアを代表する科学者です。シチリア島シラクサの生まれで、科学のみならず数学・物理学・天文学などマルチな才能を発揮した天才でした。「アルキメデスの原理」として知られる「浮体の原理」や「てこの原理」、「円周率の計算」、「アルキメディアン・スクリュー」など現在も活用される数多くの功績を残しています。

その時代には珍しい実証主義の科学者で、実験や観測を重視し、寝食も忘れて研究に没頭しました。「自分を超越し、世界を捉える」を体現した人物だったので。

## 気軽に Let's 英会話

### 今月のキーワード【hangry】

おいしいものを食べると、ハッピーな気持ちになりますよね。逆にお腹が空いていると、ちょっぴりイライラすることはありませんか? そういう状態のことを“hangry”といいます。

「空腹」の“hungry”と「怒り」の“angry”を組み合わせた造語です。まだ新しい言葉なのか、掲載していない辞書もありますが、掲載している辞書の例文は“People often get hangry when their blood sugar level is low.”「血糖値が低いと、人は空腹で怒りっぽくなるのがよくあります」です。



### 今月のトピック 【メロンソーダの素(もと)】

国産メロンの果肉を使った「メロンソーダの素」が人気です。炭酸水で割ったメロンソーダは、淡い色合いに優しい甘さで、本物のメロンを食べているような贅沢な味わい。昔ながらのメロンソーダとは別物のおいしさです。牛乳などで割ったりバニラアイスにかけたりとアレンジも自由。昭和レトロな喫茶店の定番メニューの進化系です。



### 【タンポポと屋久杉】

たまに事務所の駐車場の草取りをします。黒土で環境の良い所に咲いているタンポポは簡単に抜けるが、雨の当たらない建物縁石の隙間に生えているものは、根が深く張り付きなかなか抜けない。気を付けないと腰を痛めてしまう。



屋久島の杉は、<sup>かこうがん</sup>花崗岩で栄養分の少ない土壤に自生するため、成長が遅い代わりに樹脂の量が多く、それが防腐効果となり、長い年月でも腐らないようです。また、幹が固くなり折れずに生き続けられる。平均500年余りと言われる杉の寿命に対し 2000 年を超える巨木もあります。

上司や部下に恵まれなかったり、限界を超える仕事量や能力以上の困難な仕事を任され、職場環境に不満を持っている貴方。厳しい環境の中だからこそ、タンポポや屋久杉のように、たくましく成長するチャンスです。

### 《 道 》

長い人生にはなあ

相田みつを作

どんなに避けようとしても どうしても通らなければ  
ならぬ道というものが あるんだな

そんなときはその道を 黙って歩くことだな  
愚痴や弱音を吐かないでな 黙って歩くんだよ  
ただ黙って 涙なんか見せちゃダメだぜ



そしてなあ そのときなんだよ  
人間としての いのちの根が ふかくなるのは

税理士法人 中央総合会計 井内 敏樹

### 才人の言葉

新しい舞台に立つこと  
恐れるな

EV自動車テスラ、スペースXなどのCEOであるイーロン・マスクの言葉。

慣れ親しんだ事業を続けるのも大切だが、新分野にチャレンジする経験も人生を豊かにする。

### 【退職のお知らせ】

通算 22 年間勤務いたしました、松井 勇が 10 月 31 日をもって退職いたしました。

今後は、当事務所のお客様企業で再出発となります。長い間のご愛顧ありがとうございました。

十分にご挨拶、引継ぎができなかったお客様もあるかと思いますが、何かありましたら、いつでも対応させていただきますので、よろしくお願ひいたします。

窓拭きに適しているのは湿度の多い明け方曇りの日です。空気中の湿気が汚れを浮き立たせるので窓の汚れが落ちやすくなります。  
「明日は快晴」の予報なら、翌日は早起きをして湿気のあるうちに窓拭きを済ませましょう。年末の大掃除に向けて少しづつ！

